

**ACTA RESUMIDA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE
MIÉRCOLES 3 DE ENERO DE 2018**

En el Distrito Metropolitano de Quito, a los tres días del mes de enero del año dos mil dieciocho, siendo las 09h45, se instalan en sesión extraordinaria, en la sala de sesiones del Concejo Metropolitano de Quito, los miembros de la Comisión de Ambiente: Dr. Pedro Freire López, Ing. Carlos Páez y Abg. Eduardo Del Pozo, quien preside la sesión.

Se cuenta con la presencia de los siguientes Concejales invitados: Abg. Daniela Chacón Arias; Dr. Mario Granda; Dra. Renata Salvador; Ing. Anabel Hermosa; Abg. Mario Guayasmín y MSc. Luis Aguilar.

Se encuentran presentes los siguientes funcionarios asesores de los despachos de los señores/as Concejales: Erika Mora, Daniel Soto y José Saud, despacho Concejal Pedro Freire López; Bladimir Ibarra, despacho Concejal Carlos Páez; Sebastian Salazar y Javier Aguinaga, despacho Concejala Ivone Von Lippke; Mireya Pasquel, despacho Concejala Renata Salvador; Iván Martínez y Luis Carrera, despacho Concejal Mario Guayasamín; Jorge Guzmán, despacho Concejala Soledad Benítez; Juan Carlos Fiallos, despacho Concejala Anabel Hermosa; Patricio Torres, despacho Concejal Mario Granda; Xavier Rodríguez, Faustino Gómez y Fabián Suárez, despacho Concejala Karen Sánchez; Gabriela Espín, despacho Concejal Luis Aguilar; y, Abg. Susana Añazco, despacho del Concejal Eduardo Del Pozo.

Secretaría constata el quórum legal y reglamentario, da lectura al orden del día el mismo que es aprobado por lo que se procede con su tratamiento.

Concejal Eduardo Del Pozo, Presidente de la Comisión: Agradece por la presencia de los señores concejales que han sido invitados a esta sesión, igual a los señores de la prensa agradece su participación en esta reunión. Declara instalada la sesión.

ORDEN DEL DIA

1.- INFORME POR PARTE DE LA EMPRESA PÚBLICA METROPOLITANA DE ASEO SOBRE EL ESTADO DE LA FLOTA DE RECOLECCIÓN DE BASURA, SU PLAN DE MANTENIMIENTO Y PRESENTACIÓN SOBRE EL PLAN DE CONTINGENCIA PARA REPOTENCIAR EL SERVICIO.

Concejal Eduardo Del Pozo, Presidente de la Comisión: Solicita que a través de secretaria se dé lectura del oficio que acaban de ingresar en ese instante.

Por secretaría se da lectura al oficio suscrito por el Ing. Juan Pablo Muñoz, Gerente General de EMASEO-EP, quien informa que el 2 de enero de 2018, presentó su renuncia ante el Dr. Mauricio Rodas Espinel, Alcalde del Municipio de Quito y Presidente del Directorio de EMASEO EP, al cargo de Gerente de dicha Empresa, que lo ha desempeñado desde el 3 de julio de 2017, razón por la cual se excusa de participar en esta sesión, señala además que el informe requerido lo hará llegar oportunamente en el transcurso del día.

Concejal Eduardo Del Pozo, Presidente de la Comisión; En relación a este documento manifiesta su preocupación sobre la importancia que la administración le está dando a la fiscalización a la que tienen derecho los Concejales, muestra de aquello fue que en la última sesión del Concejo Metropolitano del 2017, el Concejal Mario Guayasamín solicitó que se dé un informe respecto a la crítica situación que mantiene la ciudad respecto a la recolección de basura, y lamentablemente ese informe se lo evadió y no se lo entregó al Concejo Metropolitano, con ese antecedente inmediatamente se convocó a la Comisión para que hoy el gerente y sus funcionarios entreguen directamente la información para poder arrancar como corresponde con el proceso de fiscalización como Concejo Metropolitano y como Comisión de Ambiente y como Concejales; lamentablemente se ve con mucha preocupación el desinterés que tienen con relación al tema de EMASEO, acaban de informar de la renuncia del Gerente de EMASEO, renuncia que todavía no está en vigencia hasta que el Directorio en pleno la acepte, significa que aún el Ing. Juan Pablo Muñoz Alarcón es el Representante Legal de EMASEO y por ende el responsable de lo que suceda con esa empresa pública, su comparecencia era obligatoria por mandato de las ordenanzas y la normativa municipal, deja sentado su rechazo profundo a esta desatención de parte de la Gerencia de EMASEO y de la Empresa. Menciona que como cuerpo colegiado como Concejales, como fiscalizadores, quieren que se solucione este problema y arrancar paralelamente con el proceso de fiscalización. Informa que a la Comisión de Ambiente hace tres meses presentaron un plan emergente cuando ya se veía los inconvenientes en temas de recolección de basura en la ciudad, y se ve con preocupación que no solo que no se ejecutó, que si se ejecutó pero de manera superficial el plan emergente; y, que por lo contrario la flota aun sufrió más daños de los que hace tres meses estaban en los informes que presentó la Gerencia de EMASEO, es un tema que no es actual, que no responde a una crisis momentánea, sino que viene arrastrándose durante algún tiempo atrás y que preocupa sobre manera a esta Comisión y evidentemente al seno del Concejo Metropolitano, lamentablemente sin tener la presencia de ningún funcionario de EMASEO no se puede avanzar con el único punto del orden del día y no sin antes darles el usos de la palabra, se clausurará

Concejala Daniela Chacón Arias: Agradece por hacer esta convocatoria que le parece muy importante; en virtud de que no han venido los funcionarios a responder, le parece que el COOTAD establece la potestad de que con un tercio de los miembros del Concejo Metropolitano solicitar la convocatoria de una sesión extraordinaria a la cual el Alcalde está obligado a convocar, aquí estamos más de un tercio de los miembros del Concejo, por lo que le solicita al señor Presidente y señores Concejales presentes que se suscriba el documento que sea una resolución de la Comisión solicitar que este tema seas tratado directamente en el Concejo con toda la información, obviamente haciendo un llamado de atención a la Alcaldía, porque no es un tema de EMASEO únicamente, sino de la Alcaldía, por no responde a los pedidos de fiscalización del Concejo Metropolitano, además la necesidad que tiene el Concejo de dar una respuesta a la ciudadanía respecto de este problema tan grave, y solicitar con la firma de todos los Concejales aquí presentes y cualquier otro concejal que quiera sumarse una convocatoria inmediata a una sesión extraordinaria para tratar este tema.

Concejal Mario Granda: Solicita que se tome en cuenta la resolución que salió de la última sesión del Concejo Metropolitano, de que se realice una sesión extraordinaria para tratar este tema.

Concejal Carlos Páez: Expresa su profunda molestia por el hecho de que se descabece una empresa municipal y no haya quien dé la cara frente a la situación que está viviendo la ciudad, el Gerente fue

nombrado por el Directorio, no por el Alcalde y por tanto, debe renunciar ante el Directorio y esa instancia es la que debería aceptar su renuncia, mientras tanto sigue en funciones y es absolutamente inaceptable que en la situación que está viviendo la ciudad por su propia negligencia y mala gestión ahora frente a un deber que tiene como funcionario público de rendir informes ante los organismos pertinentes no dé la cara, y no delegue a nadie para que lo haga, le parece que es una decisión bastante triste de parte de la Alcaldía que además ahora mis compañeros a través del whatsapp me hacen conocer que ya ha anunciado, que efectivamente el Alcalde conocía de la renuncia, alguien debe estar encargado de EMASEO, no puede ser posible que con la ciudad ahogándose en basura la empresa encargada de la recolección este descabezada, es inédito, es una situación inaceptable de parte de la Alcaldía, está claro que no puede continuar esta sesión, sugiere que se clausure la sesión y se haga efectivamente lo que plantea la Concejala Chacón, se pida al Alcalde que inmediatamente convoque a una sesión extraordinaria para que él como Presidente del Directorio y Jefe del Gobierno de esta ciudad, dé la cara respecto a lo que está pasando con la recolección de basura y el caos en el que se ha sumido esta empresa que ahora no tiene ni siquiera quien esté al frente de la misma, entonces, lo que sugiero es que se cancele la sesión por imposibilidad de tratar el punto señalado en el orden del día y se de paso a una conversación entre los concejales presentes para ver si se concreta.

Concejala Anabel Hermosa: Estimados colegas, esto no solo que causa molestia, se debe presentar un rechazo rotundo a esta actitud irresponsable del aún Gerente de EMASEO, como se ha dicho aquí es el directorio el que acepta la renuncia y eso no ha ocurrido, no es posible que el Alcalde en su condición de administrador de la ciudad no pueda resolver un problema, ni siquiera administrativo, como es colocar al personal idóneo para que maneje los recursos de la ciudad, y tenga a todos los ciudadanos sumidos a punto de llegar a una crisis sanitaria por la falta de recolección de basura, la falta de planificación, una deficiente gestión administrativa ha causado graves problemas a nuestra ciudad y resulta que ahora ni siquiera se presenta los administradores de la Empresa a dar la cara, no se puede jugar con la salud de los ciudadanos de Quito, es un tema muy delicado, hace un llamado a todos los compañeros concejales, si el Alcalde no da la cara, se puede reunir las dos terceras partes de firmas para auto convocarnos a una sesión extraordinaria para tratar este tema que no es que la ciudad va a esperar uno, dos o tres días, estos tiene que ser solucionado ya, cuando se pidió y me parece que a veces las redes sociales causan más efecto que otros mecanismos, se pidió a EMASEO que implemente operativos especiales, y entiende que se han contratado volquetas, camiones, pero eso no puede seguir así, eso como un operativo especial, se lo debió haber hecho, pero no puede seguir así, hay que tomar decisiones definitivas al tema de recolección de basura, sugiero que a través de la Comisión de Ambiente se encabece este pronunciamiento de todos los concejales y provocar una sesión extraordinaria para que de alguna manera el Alcalde de la cara y nosotros como representantes de los ciudadanos se le obligue a que asuma las responsabilidades que le ha dado la ciudad.

Concejal Pedro Freire López: Señala que la renuncia no le exime de la responsabilidad a ningún funcionario, mientras no sea aceptada jurídicamente esa renuncia el funcionario sigue en sus funciones; como Concejal también rechaza que el Gerente no se presente a dar un informe que es tan vital y tan importante, no para los concejales, sino para la ciudadanía, lamentablemente él argumenta que ha renunciado, pero desde el punto de vista jurídico él seguirá siendo responsable del tema, que le parece si el Directorio no le acepta la renuncia, seguirá siendo Gerente, pongo en el hipotético caso, sin embargo es parte del Directorio y este también ha estado muy preocupado del tema, se les ha dado

plazos, se les ha dicho cuáles son las medidas de contingencia que tiene, se ha entregado algunos informes, pero lamentablemente esos informes, esa contingencia no ha sido cumplida en su totalidad, el Directorio le dio plazo hasta el jueves de esta semana para que ya dé una solución definitiva a un tema tan crucial que atraviesa la ciudad, como es el tema de la basura, se ha hecho un análisis entre los concejales, antes era la seguridad, ahora es la basura, la basura no es un tema de una obra como se ha manifestado por varias ocasiones, obra pública puede esperar, pero la recolección de basura es un servicio que atenta contra la ciudadanía, está de acuerdo plenamente que se llame a una sesión extraordinaria, apoya eso para que haya un informe de parte del Gerente que lo sigue siendo; tiene que presentarse ante el Concejo Metropolitano, mientras el Directorio no le acepte la renuncia, el Gerente tendrá que seguir siendo funcionario y afrontando la responsabilidad de dar el informe al Concejo, esto de la renuncia no exime tampoco de la culpabilidad que tenga el Gerente al respecto, eso analizará el Directorio de acuerdo a la Ley de Empresas Públicas es la autoridad máxima de una empresa y consecuentemente el Directorio también tomará cartas en el asunto.

Concejal Mario Guayasamín: Cree que sí se desgastan un poco en el tema de saber si esto es una falta o no de respeto, el Alcalde está ya asumiendo una actitud permanente y consuetudinaria en la falta de respeto a los señores concejales. El Gerente cuando fui el jueves estuvo en las instalaciones y no le dio la gana de recibirme, al día siguiente el Alcalde dijo que no estaba preparado para dar un informe, una semana antes dijo a un medio de comunicación que necesita USD.160'000.000,00, mintiéndole a la ciudad para resolver el tema de la basura, son USD.160'000.000,00, un préstamo global que él necesita de los cuales necesita USD.8'000.000,00 para comprar recolectores de carga lateral, entonces, todo esto ya tiene un tinte que ya va más allá incluso de lo político, ya raya en lo negligente, se dice que como concejales nos queremos enganchar el tema de la basura, yo tengo aquí, hace tres años el mismo discurso y tengo comparado porque incluso se hizo una comisión conjunta el 9 de enero del 2015, ya se sabía el tema de la basura, este tema hace tres años no se ha hecho nada y ahora con el tema del Gerente solo con decir ya se fue y punto, entonces es una falta de respeto permanente, hasta cuándo los concejales vamos a permitir esto, hasta cuándo vamos a permitir que se burle de la ciudad.

Concejala Renata Salvador: Señala que está indignada como ciudadana, por la poca importancia que se ha dado a este tema de la crisis de la recolección de basura y de la empresa de EMASEO, esta crisis puede causar inclusive una crisis sanitaria en la ciudad de Quito, existen montañas de basura por todo la ciudad y no se sabe si es porque no paso el recolector o están sacando la gente fuera del horario, es preocupante, está de acuerdo con la propuesta de la concejala Anabel Hermosa de llamar a una sesión extraordinaria de Concejo para tratar este delicado tema. El Gerente de EMASEO debe rendir cuentas, si es que ha renunciado y no ha sido aceptada la renuncia todavía por el directorio continúa siendo el Gerente, tenía la obligación de presentarse hoy, renunciando no se ha solucionado el problema, además no se sabe cuál es el problema, no se sabe si es falta de camiones, falta de mantenimiento de los recolectores, si es porque se jubilaron los empleados, se quedaron sin empleados, no se sabe cuál es la razón de esta crisis que está afectando a la ciudad, la Ciudad de Quito exige respuestas, espera que el Alcalde de la respuesta de cuál es la razón de esta crisis sanitaria.

Concejal Eduardo Del Pozo, Presidente de la Comisión: Gracias compañeros, habiéndose agotado el único punto del orden del día voy a tener que declarar clausurada la presente sesión, sin antes solicitarles que nos mantengamos aquí en sala para poder avanzar en esta convocatoria que acogiendo

todas las peticiones que se han hecho el día de hoy, mi equipo de trabajo está elaborando el documento para suscribirlo quienes estamos aquí presentes, solicitándole al señor Alcalde de que se ejecute una sesión extraordinaria de Concejo para que por fin se permita la fiscalización y que evidentemente es necesaria esta información en este momento de crisis, que ojalá no alcance a crisis sanitaria en la ciudad, solicita a los señores concejales mantenerse unos minutos en la sala para poder suscribir el documento en mención. El espíritu sería que se convoque a una sesión extraordinaria para tratar exclusivamente el tema, con el antecedente del Concejo y con el antecedente de que no ha asistido a comparecer el Gerente de EMASEO.

Siendo las 10h15 se clausura la sesión. Firman para constancia de lo actuado el señor Presidente de la Comisión de Ambiente y el señor Secretario General del Concejo Metropolitano de Quito.



Abg. Eduardo Del Pozo
**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN
DE AMBIENTE**
Jenny A.
03-01-2018



Abg. Diego Cevallos Salgado
**SECRETARIO GENERAL DEL CONCEJO
METROPOLITANO DE QUITO**